
Stadt Dassow

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung, Kultur 

und Tourismus der Stadt Dassow
Sitzungstermin: Donnerstag, 06.10.2022
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:43 Uhr
Ort, Raum: alten Rathaus, Lübecker Straße 50 in Dassow

Anwesend

Vorsitzende/r
Anett Retzlaff

Mitglieder
Juliane Steinhagen
Klaus-Peter Ninnemann
Anne Brauer

Protokollführung
Heike Waschow

Abwesend

Mitglieder
Anett Kreft Entschuldigt
Sven Dutschke Entschuldigt
Marlen Horn Entschuldigt

Weiterhin anwesend:
Frau Bürgermeisterin Annett Pahl
1 Vertreterin vom Verein Rosengarten e.V
1 Vertreter vom RST Dassow
Herr Gade, Surfschule „Stehtief“

Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit



2 Einwohnerfragestunde

2.1 Buckelpiste

2.2 Hallenbelgungsplan

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der 
vorangegangenen Sitzung des Ausschusses 25.08.2022

5 Beratung über die Buckelpiste

6 Beratung zur beschlossenen Strandsatzung

7 Auswertung des Heimat- und Vereinsfest 2022 und 
Beratung über mögliche neue Gestaltungsmöglichkeiten

8 Beratung über Haushaltmittel 2023/24

9 Öffentliche Vorlagen

9.1 Hallenbelegung Dornbusch-Halle ab 01.10.2022 4/50/2022

10 Sonstiges

10.1 Bibliothek

10.2 Weihnachtsmarkt



Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Die Ausschussvorsitzende, Frau Retzlaff, begrüßt die Anwesenden, eröffnet die 
Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die 
Beschlussfähigkeit fest.

2 Einwohnerfragestunde

2.1 Buckelpiste
Ein Vertreter des RST Dassow interessiert sich für das Thema Buckelpiste und 
fragt nach, ob der Plan, eine Buckelpiste zu bauen auch umgesetzt werden soll, 
da es sich hier um einen Sport mit Zukunft handelt. Der RST würde sich dort 
engagieren.
Frau Retzlaff führt aus, dass hier noch Informationen zusammengetragen werden 
müssen, aber beim Amt derzeit keine Kapazitäten dafür zur Verfügung stehen.

2.2 Hallenbelgungsplan
Auf Nachfrage des Vertreters des RST, ob der Hallenbelegungsplan so bleibt wie 
er aufgestellt ist, teilt Frau Retzlaff mit, dass dieser vom Amt so in Abstimmung 
mit den Vereinen erarbeitet wurde und laut ihren Informationen keine 
Änderungen vorgenommen werden.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Frau Retzlaff schlägt vor, den Tagesordnungspunkt 8 – Beratung über die 
Buckelpiste – vorzuziehen und als neuen Tagesordnungspunkt 5 zu behandeln.
Beschluss:
Der Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Tourismus bestätigt die 
vorstehende geänderte Tagesordnung.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
4 0 0

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der 
vorangegangenen Sitzung des Ausschusses 
25.08.2022

Beschluss:
Der Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Tourismus genehmigt die 
Niederschrift über die Sitzung vom 25.08.2022.



Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
3 0 1

5 Beratung über die Buckelpiste
Frau Steinhagen gibt kurze Erläuterungen zum Vorhaben und führt aus, dass man 
sich nicht damit zufrieden geben kann, dass keine Kapazitäten vorhanden sind.
Frau Pahl merkt an, dass die Verwaltung keine Kapazitäten zur Verfügung hat 
und man nun nach Alternativen suchen sollte.
Es folgt eine Diskussion aller anwesenden Ausschussmitglieder und der Vertreter 
der beiden anwesenden Vereine in deren Ergebnis man übereinkommt, dass Frau 
Pahl die Vereine hinsichtlich einer Mitarbeit in einer zu gründenden Arbeitsgruppe 
anschreibt. Die Arbeitsgruppe soll dann Fördermittel akquirieren und die Idee 
weiter vorantreiben. Es besteht die Absicht, einen Pumptrack mit integriertem 
Dirtpark zu errichten. In den Haushalt 2023 sollen ca. 100 T€ eingeplant werden.

6 Beratung zur beschlossenen Strandsatzung
Frau Retzlaff führt einleitend aus, dass es hier um die Gebühren für die 
Kitesurfschule geht und sich die Ausschussmitglieder Gedanken dazu machen 
sollten, ob hier möglicherweise noch einmal etwas zu ändern wäre.
Während der anschließenden Diskussion, an der sich alle Ausschussmitglieder 
sowie die Bürgermeisterin beteiligen wird herausgearbeitet, dass man dem 
Betreiber der Kitesurfschule entgegen kommen möchte. Aus diesem Grunde wird 
festgelegt:
In die Strandsatzung soll aufgenommen werden, dass Ausnahmeregelungen über 
die Bürgermeisterin möglich sind und dass die Kitesurfschule einen Jahresbetrag 
in Höhe von 400 € zahlen soll. 
Das Amt Schönberger Land wird gebeten, zur nächsten Sitzung des Ausschusses 
eine entsprechende Änderung der Satzung über die Sondernutzung des 
Strandbereiches sowie der Sondernutzungsgebührensatzung vorzubereiten.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
4 0 0

7 Auswertung des Heimat- und Vereinsfest 2022 und 
Beratung über mögliche neue 
Gestaltungsmöglichkeiten

Frau Retzlaff erteilt der Kulturbeauftragten das Wort.
Frau Hinrichs nimmt eine ausführliche Auswertung des Heimat- und Vereinsfestes 
vor, an der sich auch die Ausschussmitglieder beteiligen.
Frau Pahl merkt an, dass die Umsetzung der Aktion „Klönbank“ nicht so gut 
gelaufen ist. Hier müssen künftig die Kriterien besser festgelegt werden.



Die Ausschussmitglieder diskutieren über mögliche Veränderungen beim 
nächsten Heimat- und Vereinsfest, z.B. Durchführung eines Flohmarkes am 
Sonntag. Einvernehmen besteht darin, dem Samstag als Vereinsfest zu belassen.
Zur Vorbereitung des kommenden Heimat- und Vereinsfestes, welches vom 1. bis 
3. September 2023 stattfinden soll, wird das Amt Schönberger Land gebeten, die 
Ausschreibung schnellstmöglich durchzuführen und das bestehende 
Leistungsverzeichnis heranzuziehen.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
4 0 0

8 Beratung über Haushaltmittel 2023/24
Frau Retzlaff informiert, dass folgende Haushaltsmittel einzuplanen sind:

 15 T€ für das Heimat- und Vereinsfest
 ausreichend Mittel für fehlende Schaukästen – insgesamt 9
 Mittel für den Wach- und Schließdienst für das Außengelände am 

Jugendclub
 Mittel für die Bibliothek
 Mittel für eine digitale Infotafel 

9 Öffentliche Vorlagen

9.1 Hallenbelegung Dornbusch-Halle ab 01.10.2022 4/50/2022
Beschluss:
Der Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Tourismus der Stadt Dassow 
beschließt den Hallenbelegungsplan der Dornbusch-Halle ab 01.10.2022.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
4 0 0

10 Sonstiges

10.1 Bibliothek
Frau Pahl informiert zum Stand der Bibliothek, die Mitte November öffnen wird.

10.2 Weihnachtsmarkt
Frau Hinrichs informiert zum Stand der Vorbereitungen des diesjährigen 
Weihnachtsmarktes, der am 26. November 2022 stattfinden wird.

Vorsitz: Protokollführung:
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